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5 000 РУБЛЕЙ – 
«ТРОЯНСКИЙ ПОДАРОК»

«Государство относится к нам, как к нищим на 
паперти, – жалуется пенсионерка Ольга Загребина в 
приемной регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. – Подали на бедность и радуйтесь, что хоть 
что-то, хоть с голоду не помрете. А деньги считать – не 
ваше дело. Что ж, с таким отношением властей к наро-
ду, именно на паперти мы все скоро и окажемся. Конеч-
но, большинство пенсионеров понимает, что пять тысяч 
единовременной выплаты не покрывают наших потерь. 
Мы знаем цену деньгам и умеем их считать. Только что 
мы можем сделать?». 

«Эти пять тысяч – как троянский конь, – добавля-
ет пенсионерка Галина Пеатровская. – По телевизору 
говорят, что это «подарок» от «Единой России», но 
сколько лет нам еще придется расплачиваться за этот 
«подарок».

В прошлом году газета «Справедливая Россия» 
подсчитала, что из-за несоответствия индексации пенсий 
реальному уровню инфляции пенсионеры в среднем те-
ряют по 19 600 рублей в год. По закону пенсии ежегодно 
должны индексировать на уровень инфляции. Но в прош-
лом году они были повышены только на 4 % и только для 

неработающих пенсионеров. Получается, что, например, 
при пенсии 10 000 рублей, государство недоплачивает 
1600 рублей ежемесячно. С учетом затрат на поборы, 
придуманные партией власти: платы за капремонт, ОДН, 
придомовую территорию, завышенных налогов на транс-
порт и имущество физлиц, а также замены ветеранских 
льгот на ЕДВ, получилось, что, поддерживая партию 
власти и ее инициативы, в год каждый пенсионер теряет 
примерно 66 000 рублей. Тем не менее, по результатам 
выборов, партия власти вновь получила большинство. 
Прошло полгода, и положение пенсионеров толь-
ко ухудшилось: выросли цены, тарифы на ЖКХ и 
отменили бесплатный проезд. Например, только за 
капремонт жильцу среднестатистической «двушки» в 
2017 году придется заплатить 4 200 рублей. Если приба-
вить затраты на общественный транспорт (бесплатный 
проезд ведь отменили), то ежегодные потери среднего 
пенсионера составят уже не 66 тысяч, а 73 640 рублей. 
При этом государство выдало пенсионерам по 5 000 
рублей единовременной компенсации и считает, что 
больше никому уже ничего не должно. 

Окончание на стр. 2

Во сколько 
обойдется 
пенсионерам 
январский 
«подарок» властей – 
единовременная 
выплата? Считаем 
вместе.



ГОД  
УПУЩЕННЫХ 
ВОЗМОЖНОСТЕЙ
Депутат Государственной Думы Валерий Гартунг 
подводит политические и экономические итоги  
2016 года.

ДНО ЕЩЕ ВПЕРЕДИ

На самом деле, заявления правительства о 
том, что экономика страны, якобы, достигла дна 
и вот-вот начнет расти, ни на чем не основаны. 
Доходы населения падают вот уже третий год. А 
это основной показатель состояния экономики. 
Поэтому даже когда правительство говорит о 
том, что какие-то отдельные отрасли прекратили 
снижение, это не меняет картину в целом.

Пока поднимать экономику просто не на чем. 
Только два фактора могут дать экономический 
рост: платежеспособный спрос и инвестиции. 
Первого не будет при снижении доходов на-
селения. А для того чтобы были инвестиции, 
необходимы доступные кредиты. Но у нас в 
стране внешнее кредитование сейчас закрыто, а 
внутреннее – очень дорого. Ставки превышают 
реальную инфляцию в 2-3 раза. Понятно, что 
производителям продукции не выгодно отдавать 
банкам практически всю будущую заработанную 
прибыль. Кроме того, с ростом курса рубля по 
отношению к доллару ужесточается конкурен-
ция, снижается маржа. Не спасает даже изме-
нение цен на нефть, которые доросли до 50-60 
долларов – в принципе, комфортных для россий-
ской экономики значений. Так что пока отрица-
тельный тренд в доходах граждан преодолеть не 
удается. Особенно это заметно в Челябинской 
области по самочувствию домохозяйств, росту 
бедности.

ШАНС ПЕРЕЛОМИТЬ

Обидно, что у нашей страны был шанс пере-
ломить эту тенденцию. Пока у нас есть резервы, 
пока у нас есть запас прочности в энергетиче-
ском секторе, можно было бы перераспределить 
доходы. Наведение порядка в госзакупках прине-
сло бы 2,5 триллиона рублей экономии в бюд-
жет. Хотя бы частичный отказ от возврата НДС 
экспортерам сырья – до 1,6 триллиона рублей. 
Плюс, более полный сбор таможенных платежей. 
Суммарно при введении трех этих мер бюджет 
дополнительно мог бы получить до шести трил-
лионов рублей. То есть у нас была возможность 
жить без дефицита и при этом финансировать 
пенсии и социальные программы в полном объе-
ме. Но это не было сделано. Поэтому я бы назвал 
2016 годом упущенных возможностей.

ФАЛЬШИВЫЕ ВЫБОРЫ

Еще одно событие, которое нельзя обойти 
вниманием, это выборы в Госдуму. Ожидания 
были оптимистичными. Со стороны президента 
была установка на максимально честные и чи-
стые выборы. Все говорили, что потрясения 2011 
года никому не нужны. Но в Коркинском округе 
(Челябинская область) власти эти установки не 
услышали.

В этом году организаторы выборов перестро-
ились. Если в 2015 году они просто переписыва-
ли протоколы, и мы их на этом ловили, то в этом 

году переписывание протоколов было единич-
ным, зато массово использовалось голосование 
подставных лиц. Еще одна «предвыборная техно-
логия» наших оппонентов – фальшивые новости. 
В Коркинском округе 600-тысячным тиражом 
выпустили лживую газету «Возрождение Ура-
ла», в которой меня обвинили в финансировании 
чеченских террористов и чуть ли не в шпионаже. 
Кстати, фальшивые новости применялись потом 
и на выборах президента в США. Только сейчас 
там для борьбы с такими технологиями даже 
принимают специальные законы, ужесточающие 
ответственность за подобные нарушения. У нас 
же на автора газеты заведено уголовное дело.

Еще одна распространенная в этом году «по-
литтехнология» – массовый подкуп избирателей. 
Очевидно, открыто, при попустительстве пра-
воохранительных органов избирателей массово 
подкупали крупой. 

Все обнаруженные нарушения мы будем 
публиковать в СМИ и интернете, чтобы люди 
поняли, что творилось в Коркинском округе Че-
лябинской области, как были украдены их голо-
са. Конечно, попытаемся их вернуть, но скорее 
всего, нам это не удастся. Как минимум, будем 
добиваться того, чтобы жуликов, превративших 
выборы в фальшивку, наказали по заслугам. 
Сделаем все, что можем, как и обещали нашим 
избирателям. 

Окончание. Начало на стр. 1

«Это просто издевательство над нами, – 
жалуется пенсионер Виктор Баранов. – Вся 
пенсия уходит на коммунальные расходы. 
Раньше я хотя бы питаться мог в социаль-
ной столовой. А теперь ее закрыли – денег 
в бюджете нет. И весь наш район вынужден 
ездить в другой конец города с двумя пере-
садками в другую столовую. А бесплатный 
проезд отменили. И вместо того чтобы что-то 
системно решать, чтобы повысить пенсии, 
ввести льготы, отменить поборы, они дают 
нам эти пять тысяч «единовременно». Зачем, 
чтобы легче было пропить?»

5 000 РУБЛЕЙ – 
«ТРОЯНСКИЙ 
ПОДАРОК»

Непродуманная налоговая политика 
оставила область без работы

Челябинское областное управление по 
труду и занятости населения подсчитало, что 
к апрелю на 197 предприятиях региона плани-
руются массовые увольнения. Сократят 3 500 
работников. Это при том, что в области уже 
сейчас на учете стоит 32 550 безработных. 

Депутат Государственной Думы Валерий Гар-
тунг считает, что налоговые реформы могли бы 
изменить ситуацию в лучшую сторону. «Для того 
чтобы исправить ситуацию на рынке труда, необхо-
димы комплексные меры, – утверждает парламен-
тарий. – Во-первых, нужно создавать условия для 
роста производства: обеспечить доступные креди-
ты. Также нужно перераспределить налоговую на-
грузку с обрабатывающих отраслей на сырьевые. 
Во-вторых, на региональном уровне необходимо 
выделить гораздо больше средств на поддержку 
малого и среднего бизнеса. Именно этот сегмент 

экономики мог бы сейчас очень быстро приспосо-
биться к новым условиям, найти новые рынки сбы-
та и начать демонстрировать экономический рост. 
В-третьих, надо снижать налоговую нагрузку на 
фонд оплаты труда – уменьшать размер страховых 
платежей. Выпадающие доходы бюджета можно 
компенсировать за счет отмены возврата НДС экс-
портерам сырья. И в-четвертых, ни в коем случае 
в такой ситуации нельзя сокращать программы 
поддержки малообеспеченных слоев населения. 
От сокращений, прежде всего, страдают пенсионе-
ры, а власти отменяют для них бесплатный проезд, 
сворачивают ветеранские льготы, заменяют закон-
ную индексацию на урезанную выплату... Наши за-
конопроекты о поддержке пенсионеров, ветеранов, 
детей войны они блокируют, а социальные расходы 
сокращают. Фактически, они толкают население 
области к нищете».

Жители области негодуют:

– Живу в Сосновском 
районе, а работаю в Челя-
бинске. В последние дни при 
въезде в город очень резко 
меняется воздух. Ощущение, 
что въезжаю в зону воздушного 
экологического бедствия. И вы-
езжаю с облегчением. Это ведь 
не нормальная ситуация. Сию-
минутная прибыль предприятий 
несравнима с потерями физиче-
ского и психологического здоро-
вья людей. К тому же граждане 
в благоприятной экологической 
обстановке смогли бы больше при-
носить и экономических результатов 
области, если рассуждать только 
финансовыми показателями, как 
собственники бизнеса. 

 Сергей Бороздин
– Я больше всего беспокоюсь за 

ребенка. В Ленинском районе смог 
держится уже который день. Совсем 
не выходить на улицу не получается. 
А как только выходим, дочка начи-
нает кашлять. Вчера после похода 
в магазин за молоком, и у меня, и у 
нее разболелась голова, а у дочки 
еще и сыпь вылезла. Такое, кста-
ти, уже было, когда в прошлый раз 
объявляли НМУ.

  Ольга Аничук
– Я пенсионер, живу в Копейске. 

Работал на разных заводах. Зарабо-
тал себе только астму. Так вот для 
нас, астматиков, хуже нет, чем эти 
ваши НМУ. Мало того, что в больни-
цах нас, пожилых, лечить не хотят, 
так еще и воздух отравили – чтобы 
переумирали быстрее что ли?  
 Константин Кожевин

Почему настолько острые 
и застарелые экологические 
проблемы региона не решаются 
годами? Ситуацию анализирует 
депутат Государственной Думы 
Валерий Гартунг.  

«Конечно, нельзя было доводить 
регион до такого состояния, – счи-
тает парламентарий. – Я думаю, 
что областным и муниципальным 
властям уже давно пора заняться 
экологией вплотную. Прежде всего, 
надо выделить из бюджета средства 
на то, чтобы запустить круглосуточ-
ный мониторинг состояния окру-
жающей среды. Проверки нужно 

проводить не постфактум, когда 
граждане уже потеряли терпение 
и начали жаловаться, а самим 
мониторить ситуацию кругло-
суточно. Это не так уж дорого 
стоит. В любом случае, здоровье 
жителей области дороже. 

Ни для кого не секрет, какие 
предприятия являются основ-
ными загрязнителями в нашей 
области. Но для того чтобы 
применять к ним штрафные 
санкции, необходимы объективные 
данные. После того, как источники 
загрязнения будут официально уста-
новлены, нужно только проследить 
за соблюдением экологического 
законодательства – оно у нас очень 
жесткое. Если закон будет приме-
няться в полной мере, выбросов бу-
дет гораздо меньше. Но, к сожале-
нию, областные и городские власти 
в этом направлении активности не 
проявляют». 

Еще один фактор, влияющий на 
состояние воздуха в Челябинске, – 
это городской транспорт. Снизить 
его влияние могло бы метро. По 
словам депутата, достройка метро 
в Челябинске – это не только воз-
можность разгрузить магистрали 
и сделать воздух чище, это еще и 
необходимость. Потому что консер-
вация недостроя в том состоянии, в 

кото-
ром он находится 
сейчас, создает угрозу для мас-
штабной техногенной катастрофы в 
самом центре города.

«Останавливать работы по стро-
ительству метро ни в коем случае 
нельзя, – говорит Валерий Гар-
тунг. – В настоящее время тоннель 
не закреплен должным образом. 
Грунт может начать двигаться, и 
если это случится, то смог и гряз-

ный воздух перестанут волновать 
челябинцев – у них будут гораздо 
более серьезные проблемы. Надо 
срочно выделять деньги из регио-
нального и федерального бюдже-
тов на завершение строительства. 
Вместо этого областные власти 
сокращают финансирование метро, 
а экологические проблемы предпо-
читают не замечать». 

МЕТРО И КОНТРОЛЬ 
ПРОТИВ СМОГА

АШИНЦЫ 
ОПАСАЮТСЯ 
ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ 
КАТАСТРОФЫ

Проект по массовой 
перевозке через территорию 
Аши марганцевой руды 
может повлечь за собой 
необратимые последствия 
для экологии. 

В СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ 
обратились жители Аши с опасе-
ниями по поводу нового инвес-
тпроекта ООО «Башминералре-
сурс», в соответствии с которым, 
через город будут в открытых 
вагонах возить марганцевую руду. 
Жители города считают, что мар-
ганцевая пыль, распространение 
которой практически неизбежно 
при таких перевозках, снизит 
качество воздуха. Кроме того, 
они опасаются, что загрязнители 
попадут в реку Ашинка – питьевой 
ресурс Поселка Вороново.  

Депутат фракции СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Законодательном 
собрании области Николай Пан-
кратов решил заняться вопросом 
вплотную. В Аше он лично принял 
участие в собрании жителей, на 
котором решалась судьба инвест-
проекта. Депутат отметил, что на 
собрании многим желающим про-
сто не дали выступить, а процеду-
ра голосования шла с нарушения-
ми (регистрацию проходили люди, 
не прописанные в Аше). 

«Согнали на собрание, в 
основном, бюджетников, причем 
привели их в сопровождении 
начальства, которое бдительно 
следило за тем, чтобы все голосо-
вали как надо, – говорит депутат 
Ашинского районного собрания 
Людмила Лосева. – В результате, 
большинство голосов «за». Город 
просто в шоке. Всем очевидно, 
к чему приведет этот «инвес-
тпроект» - к экологической ката-
строфе! У нас и так молодежь из 
города уезжает, а теперь совсем 
никого не останется». 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
планирует держать ситуацию 
на контроле. Депутат 
Государственной Думы 
Валерий Гартунг попросил 
областную прокуратуру 
проверить ашинский 
проект на соответствие 
нормам природоохранного 
законодательства и 
определить, насколько он 
безопасен для города. 

Очередную порцию выбросов в Челябинске горожане называют 
«суперсмогом». Более 20 тысяч южноуральцев подписали электронную 
петицию с жалобами президенту на то, что в городе невозможно 
дышать. Градус протеста дорос до того, что некоторые пользователи 
соцсетей стали требовать отставки областного министерства экологии. 

В бюджете Челябинской области на 2017 год 
экологические мероприятия отдельной строкой не прописаны. 
В целом, по данным Znak.com, на охрану окружающей 
среды выделено всего 217,9 млн рублей, больше половины 
этой суммы уйдет на охрану животных и растений, еще 
30 миллионов – на очистку сточных вод, 85 миллионов – на 
«другие вопросы в области охраны окружающей среды».

Фото 
с хэштегом 

#челябинскдыши  
из социальных сетей



СКОРОПОРТЯЩИЕСЯ 
ОБЕЩАНИЯ

Каков срок годности у предвыборных обещаний? Некоторые депутаты забывают о 
своих лозунгах уже через пару месяцев после выборов. О чем забыли единороссы, 
получив большинство в Госдуме? 

Вот как голосовали члены фракций «Единой России» и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на осенней сессии в Госдуме:

Программа СР
Поправки и 

законопроекты 
СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ
ЕР Обещания

Дополнительные средства на 
обновление парка сельхозтехники

Возобновить надбавку к пен-
сии для жителей села

Порядок в ЖКХ и отмена взно-
сов на капремонт: дополнительные 
средства на выполнение обяза-
тельств государства по капремонту 
домов, которые не были отре-
монтированы при приватизации, 
а также на реконструкцию сетей, 
ликвидацию коммунальных аварий.  

Сохранение рабочих мест: вы-
деление дополнительных средств 
на субсидии процентных ставок 
по кредитам для промышленно-
сти

Поддержка образования и 
бюджетников: дополнительное 
финансирование на ликвидацию 
очередей в садики, строительство 
новых дошкольных учреждений, 
улучшение условий в них; допол-
нительно выделить 9,1 млрд  на 
зарплаты учителей и 7,5 млрд – 
на субсидии, чтобы деньги на 
нужды школ собирали не с роди-
телей, а выделяли из бюджета.

Выделить 265 млрд  на ин-
дексацию пенсий работающим 
пенсионерам и 530 млрд на то, 
чтобы неработающим пенсионе-
рам поднять пенсию не на 4 %, а 
в полном объеме.

Не верится, что «Единая 
Россия» так быстро забыла о 
своих обещаниях? Смотрите 
результаты голосований на сайте 
Госдумы http://vote.duma.gov.ru

Только один баннер партии 
власти на этих выборах 
оказался правдивым – 

единоросс и выполнение 
обещаний – вещи 
несовместимые. 

Стимулировать развитие сель-
ского хозяйства

Вопросы ЖКХ – в приоритете

Стабильность. Работа. Достой-
ная жизнь

Надо изменить систему образо-
вания в лучшую сторону

Надо индексировать пенсию на 
уровне инфляции

ПРОДОЛЖАЕМ БОРОТЬСЯ ЗА ОТМЕНУ 
ВЗНОСОВ НА КАПРЕМОНТ 
Депутат Государственной Думы Валерий 
Гартунг призвал коллег проголосовать за 
приостановление статей Жилищного кодекса, 
обязывающих граждан платить за капремонт.

По мнению парламентария, «заморозить» 
взносы на пять лет необходимо для того, чтобы  
решить вопрос с обязательствами государства 
по ремонту домов, приватизированных в ненад-
лежащем состоянии. «По закону о приватизации 
государство должно было передать гражданам 
жильё в надлежащем состоянии, – комментирует 
парламентарий. – Раз оно не смогло это сделать 
(в 1991 году денег не было), то оно должно было 
сделать это в дальнейшем. Именно об этом ре-
шение Конституционного суда. Выполнит госу-
дарство свои обязательства перед гражданами, 
и тогда уже будет требовать выполнения обяза-
тельств граждан перед государством». 

По словам Валерия Гартунга, в 
условиях кризиса и снижения доходов 
населения, взносы на капремонт стали 
для многих неподъемным грузом. Мно-
гие просто игнорируют счета, причем, 
как ни странно, в числе неплательщиков 
государственные структуры, субъекты 
Федерации и муниципалитеты. 

При этом, наиболее незащищенные слои на-
селения  – пенсионеры и получатели социальных 
льгот – вынуждены платить, потому что иначе 
не получат субсидию. «Есть проблема введения 
сборов на капитальный ремонт, учитывая, в ка-
ком состоянии сейчас экономика, в каком состо-
янии доходы граждан, если добавить, насколько 
выросли цены на лекарства, – отметил Валерий 
Гартунг. – При этом отклонили предложение 
нашей фракции и других фракций, когда вноси-
лись поправки в федеральный бюджет о полной 
индексации пенсий. И это недофинансирование, 
недоиндексация каждый год будет продолжаться. 
Кроме взносов на капитальный ремонт у нас ещё 
регионы отличаются. Ваши коллеги-единороссы 
в регионах, которые имеют большинство практи-
чески везде, и в городских думах они тоже идут 
тем же самым путём. Если уж вы не поддержива-
ете полный запрет, тогда дайте указания своим 
региональным коллегам, чтобы они использо-
вали те нормы, которые сегодня есть в законе 
о капитальных ремонтах, в главе Жилищного 
кодекса, которая описывает систему капиталь-
ных ремонтов, где предусматривается возмож-

ность предоставления льгот жильцам, живущим в 
ветхом, аварийном жилье. Но почему-то регионы 
не торопятся эту норму принимать. Под любыми 
предлогами собирают деньги с жильцов ава-
рийных домов. То есть те возможности, которые 
сегодня предоставляет законодательство, в реги-
онах не используются. Поэтому мы предлагаем, 
пока мы не решили вопрос с обязательствами 
государства, пока мы на законодательном уровне 
не урегулировали вопрос предоставления льгот, 
приостановить сбор взносов за капитальный 
ремонт».

Стоит отметить, что законопроект, фактиче-
ски отменяющий взносы на капремонт, был на 
этот раз внесен партией ЛДПР. По содержанию 
он почти полностью повторяет соответствующий 
законопроект СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, вне-
сенный и отклоненный в 2015 году. Хотя изна-
чально ЛДПР голосовала за введение взносов, 
но учитывая последние реалии, изменила свою 
позицию. Также подобную инициативу раннее 
вносила и КПРФ. Несмотря на то, что за отмену 
взносов высказались три парламентские фрак-
ции, законопроект был отклонен большинством 
«Единой России». 

Валерий Гартунг

18 января в 22:00 • 

Сегодня в Госдуме был показательный 
пример того, что партия власти готова на все, 
только бы не принимать законопроекты, вне-
сенные оппозицией.

Дело в том, что действующий Лесной ко-
декс позволяет продлевать договор аренды без 
конкурсов и аукционов, если он был заключен 
на срок более 10 лет. Но часто договоры заклю-
чались ровно на 10 лет, и из разных регионов 
приходило множество обращений с просьбами 
устранить данную коллизию.

22 декабря 2015 года наша партия внесла 
проект закона, который позволяет продлевать 
договоры аренды, заключенные «на 10 и более 
лет», и тем самым устраняет проблему. До 
сегодняшнего дня этот законопроект оставался 
без рассмотрения. А правительство тем вре-
менем внесло свои поправки в кодекс, среди 
которых была норма, разрешающая продлевать 
договоры «от 10 лет». Казалось бы, смысл тот 
же самый, но такая формулировка, в отличие 
от нашей, позволяет толковать закон двояко. А 
все мы знаем, что если закон можно трактовать 
двояко, то чиновники всегда будут трактовать 
его в свою пользу.

То есть они мало того, что списали нашу 
инициативу, они еще исказили ее так, чтобы 
появилась коррупционная лазейка. Не исклю-
чаю, что они сделали это преднамеренно, хотя 
основным мотивом было, конечно, не дать 
принять закон от оппозиции.

Казалось бы, и польза очевидна всем, и 
денег из бюджета не требуется. Просто надо 
было устранить дыру в законе. Но они наш 
закон отклоняют, а свой двусмысленный при-
нимают. Маразм полный. Ну, заимствуете вы 
наши инициативы – пусть. Но берите их так, как 
есть. Или улучшайте. Но хуже-то зачем делать? 
И это, кстати, уже не первый раз. Та же самая 
история была с законом о детях войны и с льго-
тами по оплате за капремонт.

https://www.facebook.com/spravedlivoross

Партия власти отказалась 
поддержать малоимущих
Думское большинство отклонило законопроект СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, снижающий 
порог для получения жилищной субсидии с 22 до 10 % от совокупного дохода семьи. 

Для того чтобы получить право на жилищную 
субсидию, по действующему законодательству 
нужно, чтобы расходы на оплату счетов по ЖКХ 
составляли не менее 22 % от семейного бюдже-
та. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предложила сни-
зить эту планку до 10 %, чтобы больше нуждаю-
щихся семей могли получить субсидию. 

Пенсионерка из Чебаркульского района 
пришла ко мне на прием и плачет, – расска-
зал депутат Государственной Думы Валерий 
Гартунг в своем выступлении по законопроек-
ту. – Спрашивает: как прожить? Пенсия чуть 
больше восьми тысяч, из них пять тысяч уходит 
на коммунальные услуги. При этом, живет она 
в бараке с «удобствами» во дворе. Существую-

щая льгота распространяется только на соци-
альную норму, которая меньше, чем площадь 
квартиры. Поэтому у граждан при ограничении 
в 22% всё-таки реальные платежи гораздо 
больше».

По словам депутата, чтобы профинансиро-
вать предложенную инициативу, потребуется ме-
нее 1 % расходной части бюджета. «Если бы мы 
приняли бюджет как социально-ответственный 
парламент, то мы бы нашли этот 1%, – утвер-
ждает Валерий Гартунг. –Денег можно найти го-
раздо больше, нужно только вернуться к нашим 
инициативам. Например, отмена возврата НДС 
экспортёрам сырья. У нас 80% экспорта – это 
сырьё. Отмените не всю, а хотя бы одну десятую 
часть – это уже 160 млрд, покроет более чем в 
два раза необходимую сумму».

Несмотря на все доводы, законопроект был 
отклонен, так как не получил поддержки партии 
власти. 

триллион рублей – 
общероссийская задолженность 
по квартплате и плате за 
коммунальные услуги



ПРАВДА О «ЧЕЧЕНСКОМ 
ДЕЛЕ» ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА

ПРАВДА О ШАХТЕРАХ

Какие именно машины и зачем отправлял в Чечню депутат Государственной Думы 
Валерий Гартунг. Рассказывают очевидцы событий. 

Спустя почти 20 лет, бывший председатель независимого профсоюза горняков Владимир 
РОДЮК, участник исторической забастовки шахтеров, рассказал правду о тех днях, когда его 
товарищи перекрыли железную дорогу и о том, кто действительно помог разрешить конфликт.

Александр ИЛАЕВ  был в 
Афганистане, на обеих Чеченских 
войнах. Он не просто видел войну. 
Он знает ее на вкус и наощупь. 
Помнит, как она пахнет, как звучит.

Владимира ФИЛИЧКИНА 
знают в Челябинске как 
общественника, талантливого 
журналиста и редактора. Не 
все помнят о военном прошлом 
подполковника Филичкина. О 
командировках в «горячие точки» 
в Грузию, Ингушетию, Осетию, 
Приднестровье и Чечню. 

Подполковник Александр 
ИЛАЕВ:

– Сколько я времени провел в 
Чечне? – прикидывает он. – При-
мерно с марта 1995. А вернулся в 
2006 году. Да, на войне страшно и 
плохо. Но мы всегда возвращались. 
Это невозможно объяснить. Даже 
пытаться не буду. Гражданскому че-
ловеку не понять, что такое война. 
И поэтому когда я вижу, как теперь 
люди, не видевшие войны, лгут о 
том, что тогда было, как искажают 
факты для своих грязных целей 
и политических игр, это особенно 
горько и обидно. 

С Валерием Гартунгом я по-
знакомился в сентябре 1999 года. 
Накануне мне позвонил мой това-
рищ Володя Филичкин и предложил 
прокатиться в Чечню. Он рассказал, 
что Гартунг собрал гуманитарную 
помощь, медикаменты и готов 
предоставить машину, чтобы увезти 
все это на фронт. Он спросил меня, 
что еще можно купить для солдат. Я 
сказал, сигарет и тушенки. Там есть 
вообще нечего. И с медикаментами 

беда. Мы вместе съездили за маши-
ной. Это был УАЗик, доверху заби-
тый коробками с благотворительной 
помощью. На нем мы прошли через 
Кизляр на Моздок. А потом через 
несколько месяцев – еще раз на 
двух «бычках». Тоже с благотвори-
тельным грузом.

Подполковник Владимир 
ФИЛИЧКИН:

– Когда мы выгружали из маши-
ны гуманитарную помощь в госпи-
тале в Кизляре, врачи плакали. Был 
наплыв тяжелых раненых, а даже 
шовного материала не хватало. 
Просто жутко. Медикаменты, сига-
реты и немножко еды разлетались 
на ура. Раненые руками рвали кар-
тонный ящик с килькой в томатном 
соусе. Было очень голодно. Помню, 
кормил тушенкой двух челябинских 
солдатиков-срочников и про себя 
плакал. Они там от сырости запар-

шивели, покрылись фурункулами и 
есть хотели сильно. 

Александр Илаев:

– Все думают, что война – это 
бой, а война – это ожидание и 
выживание. Часто в очень тяже-
лых условиях. Представляете себе 
блок-пост? Это углубление в земле, 
выложенное бетонными блоками. 
Внутри буржуйка, дров для кото-
рой постоянно нет, и топчаны на 10 
человек. Мальчишки-срочники на 
таких блок-постах живут месяцами. 
Голодные и грязные. Я на своем 
опыте знаю, каково это. Помню, 
когда командовал мотострелковой 
ротой, месяц стояли на блок-посту. 
Река Арык рядом вышла из бере-
гов, и окопы были полны воды. Мы 
тогда там с голодухи всех лягушек 
выловили и съели. Конечно, гумани-
тарная помощь, которую мы потом 
привозили, была как манна небес-
ная.

Владимир Филичкин:

– Было дело, залетели в ста-
ницу. А там хоронят 41 русского 
жителя. Один местный их из авто-
мата пострелял. Голод, разруха. На 
гробы ломали сортиры и заборы. 
Так местные жители еще и депута-
ту Гартунгу обращение через меня 
передавали. Защити, мол, нас в 
Москве. Хотя бы охотничье полу-
автоматическое-нарезное оружие 
пусть разрешат. Страшно было жить 
русским в Чечне без оружия...

А как же «300 КАМАЗов»?

Александр Илаев:

– Никто из тех, кто побывал в 
Чечне, этому бы не поверил. Я был 
офицером спецподразделения по 
борьбе с организованной преступ-
ностью. Неужели вы думаете, что 
мы не заметили бы 300 КАМАЗов? 

300 КАМАЗов! Это очень много. На 
самом деле, ни одного бронирован-
ного КАМАЗа я в Чечне не видел. У 
террористов были угнанные лег-
ковые машины. Обычно дорогие. 
Номера из разных регионов. А это 
полный бред и заказуха. 

Владимир Филичкин: 

– «Камазное дело» действитель-
но было в нашей области, только 
оно не имеет ничего общего с тем, 
что рассказывает «Возрождение 
Урала». 20 КАМАЗов, часть из кото-
рых принадлежала фирме «Лидер» 
(владельцем которой был Валерий 
Гартунг), были переданы в качестве 
залога под кредит Токобанку. Потом 
они были просто украдены – сняты 
с учета и проданы. Валерий Гар-
тунг выступал свидетелем. Каким 
образом 20 КАМАЗов преврати-
лись в 300, а Валерий Карлович из 
свидетеля – в пособника чеченских 
террористов, я не знаю. 

Скандальный выпуск 
«Возрождения Урала» явно 
был одним из главных 
козырей в предвыборной игре 
политических оппонентов 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Авторы номера собрали 
всю грязь и ложь, которую 
только смогли выдумать, в 
одной газете и огромным 
тиражом выпустили ее 
перед самыми выборами. 
Самым бессовестным был 
материал на первой полосе, 
в котором депутата Госдумы 
Валерия Гартунга фактически 
объявляли американским 
шпионом и пособником 
чеченских террористов. 
Позже избирком запретил 
распространение газеты. 
А следственный комитет 
возбудил по ней уголовное 
дело о клевете.

 – Теперь, когда столько лет 
прошло, можно уже говорить правду. 
И выборы уже закончились,  
так что ее не спишешь на предвыбор-
ный пиар. 

«ЭТО БЫЛ 1998 ГОД. ШАХТЕРЫ 
7 МЕСЯЦЕВ НЕ ПОЛУЧАЛИ 
ЗАРПЛАТУ»

– В июле я вместе с делегацией 
шахтеров от Челябинской области 
был в Москве. В отчаянии от безде-
нежья, мы поставили пикет у Дома 
правительства. Тяжелое было время. 
Кто-то из шахтеров жил в долг, кто-то 
– на пенсию родителей. А у всех ведь 
семьи, дети… И тогда мне посовето-
вали обратиться к депутату Гартунгу. 
Валерий Карлович сразу согласился 
помочь. Деньги мы брать отказались, 
но он регулярно привозил нам про-
дукты, которые делили по справедли-
вости между своими южноуральцами 
и участниками пикета из других ре-
гионов. С тех пор Валерий Карлович 
про нас не забывал.

В следующий раз его помощь 
пригодилась в августе. Уже здесь, 
в Челябинской области. Мы решили 

перекрыть железнодорожные пути в 
Потанино и Дубровке. Трое шахте-
ров сразу пошли на рельсы. Взяли 
три доски, положили на пути. На 
двух сели, одну – посередине, и в 
карты стали играть. Остальные ста-
ли строить лагерь: навесы, столы... 
Милиции было очень много. Они 
думали, что шахтеры – это ерунда, 
что мы сопьемся за пару дней, и они 
нас в вытрезвитель заберут. Но не 
тут-то было. 

В Дубровке было еще сложнее. 
Там указатель сняли, чтобы мы не 
нашли место, пытались машины за-
держать. Потом провоцировали нас, 
в драку втягивали. Но мы действо-
вали осторожно, и ничего у них не 
получилось. 

«С КАЖДЫМ ДНЕМ СИТУАЦИЯ 
ТОЛЬКО НАКАЛЯЛАСЬ И НИКТО НЕ 
ХОТЕЛ ИДТИ НА ПОПЯТНУЮ» 

Самым страшным был день 11 
августа. Знающий человек тогда по 
секрету сказал мне, что нас будут 
брать под любым предлогом, что 
если мы не остановимся, они нам 
что-нибудь подкинут и закроют. 
Причем уже сегодня. И мы с ребя-
тами, чтобы нас не взяли по-тихому, 
поехали в Потанино на пикет. 

Валерий Карлович был уже там. 
Он успел поговорить с губернато-
ром и рассказал шахтерам, что Су-
мин готов встретиться с нами, если 
мы снимем пикет. Я сказал, что так 

дело не пойдет. Вдруг 
мы снимем пикет и 
не договоримся ни о 
чем. Что нам потом 
опять пути перекры-
вать? Гартунг снова 
пошел звонить губер-
натору. Не знаю, как 
ему удалось убедить 
Петра Ивановича, но 
тот согласился принять 
делегацию. Вместе с 
Валерием Карловичем 
мы поехали в Челябинск. Догова-
ривались долго. Решили создавать 
рабочую группу. В итоге, нам пошли 
навстречу. 

На следующее утро пикеты 
были сняты. Потом на комиссиях 
вместе с губернатором мы состав-
ляли график выдачи зарплаты. А 
Валерий Карлович нам постоянно 
помогал советом. Потом уже все 
признали, что если бы не наши 
активные действия, то деньги для 
шахтеров в область бы не пришли. 

«С ТЕХ ПОР СВЯЗЬ У КОПЕЙЧАН 
С ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМОЙ 
ТОЛЬКО КРЕПЛА» 

С тех пор Валерий Карлович 
всегда нас защищал, всегда он был 
на стороне земляков. И стипендии 
детям погибших шахтеров много 
лет платил. И поселками нашими 
занимался. А скольким отдельным 
людям помог – и не сосчитать! В 

Копейскую приемную ведь люди 
постоянно идут, приносят свои 
беды, проблемы. Ни одна из них не 
остается без внимания. 

Как оценили эту помощь шах-
теры – видно было еще тогда, на 
выборах 1999 года. Что только ни 
делал конкурент Валерия Карлови-
ча – и подкупал, и на предприятие 
свое людей возил кормить-поить. 
Но ничего не помогло. Копейск все 
равно Валерия Карловича выбрал. 
И до сих пор выбирает. 

«ХОТЕЛИ СЛОМАТЬ – 
НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ»

А журналисты уже тогда врали. 
И «Возрождение Урала» тоже. Хоте-
ли сломать его, очернить, местным 
властям подчинить. Да только не по-
лучилось у них ничего. Не сломали. 
Не подчинили. Люди им не повери-
ли. Сколько бы они ни лгали, делам 
народ верит больше, чем словам.

«К чехарде со сменой власти 
в муниципалитете мы относимся 
философски, – шутят копейча-
не. – Меняются люди – ну и ладно. 
Мы на них все равно давно уже не 
надеемся». 

«На уровне муниципалитета 
или области у нас проблемы 
решаются крайне редко. 
Кроме пустых обещаний 
от городских властей 
давно ничего ожидать не 
приходится, говорит житель 
копейского поселка Бажово 
Эдуард Кинстлер. – Помните, 
как было, когда наш поселок 
затопило? И чиновники, и 
«Единая Россия» только 
обещания раздавали и 
пиарились, а работать за них 
пришлось депутату Госдумы 
Валерию Гартунгу». 

В мае 2015 года дошло до того, 
что копейчане бросали свои за-
топленные дома и уходили жить 
к родственникам или в съемное 
жилье. «Мы обивали пороги во всех 
инстанциях. Обращались к главе 
города, к губернатору, к депутатам 
Законодательного собрания. Целые 
пачки жалоб написали – нечего не 
делалось, – вспоминает Эдуард 
Кинстлер. – Некоторые чиновники 
даже приезжали, смотрели, жур-
налистов привозили, но дальше 
пустой болтовни дело не шло. Тогда 
я решил обратиться к депутату Ва-
лерию Гартунгу. 

Уже через пару дней он лично 
приехал в поселок, собрал жителей. 
Пригласил замглавы админист-
рации Копейска, специалистов. И 
дело пошло. Поставили нам власти 
какой-то временный насос, в оче-
редной раз похвастались об этом 

во всех СМИ. Но он 
нагрузки не выдержи-
вал. Ремонтировали мы 
его все лето – только 
намучались, а проблему 
не решили. 

Снова пришлось 
идти к Валерию Кар-
ловичу. Тогда по его 
просьбе завод ЧКПЗ 
закупил три насоса 
и трубы для откачки 
воды. Сейчас система 
работает – дома и ого-
роды больше не топит. Следим мы 
за ней сами. На муниципалитет не 
надеемся.

Поэтому у нас в поселке многие 
так возмущались, когда оппонент 
Валерия Карловича на выборах в 
прошлом году сказал, что якобы 
Гартунг ничего для своего родно-
го города не сделал. А потом еще 

вышла лживая газета и некото-
рые, начитавшись клеветы, стали 
спрашивать, что сделал Гартунг 
для города. Я таким людям просто 
и спокойно отвечал, рассказывал 
обо всем, что действительно было 
сделано для Копейска – а сдела-
но было очень многое. И вопросы 
отпадали сами собой». 

ПРАВДА О ЗАТОПЛЕННОМ КОПЕЙСКЕ



НОВОСТИ

ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫЕ 
ОРГАНЫ НЕ ХОТЯТ 
ЗАНИМАТЬСЯ 
РАССЛЕДОВАНИЕМ 
ПОДКУПОВ  
НА ВЫБОРАХ-2016

Очередное заявление 
с жалобой на отказ в 
возбуждении уголовного дела 
по выявленным на выборах 
фактам подкупа подано в 
Следственный комитет. 

Напомним, что на выборах-2016 
были зафиксированы массовые 
случаи подкупа в пользу партии 
власти. Подарочные и продуктовые 
наборы распространяли по области 
тысячами совершенно открыто: их 
разносили по квартирам, раздавали 
на улицах, на массовых меропри-
ятиях. Несмотря на очевидность 
имеющихся доказательств, сле-
дователь копейского СК отказал 
в возбуждении уголовного дела. 
Изучив материалы дела, юристы 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ обна-
ружили, что факты, изложенные в 
постановлении следователя, проти-
воречат материалам им же прове-
денной проверки.  

В связи с этим, юристы под-
готовили заявление на имя руко-
водителя СУ СК России Дениса 
Чернятьева с просьбой отменить 
постановление об отказе в возбу-
ждении дела и взять под личный 
контроль проведение проверки 
выявленным фактам.  

Видеодоказательства подку-
па можно посмотреть здесь  
https://youtu.be/126ZEoUBgU8  
https://youtu.be/Ti4U2cOUTX8 

ПО ГУБЕРНАТОРСКОЙ 
ГАЗЕТЕ ВОЗБУЖДЕНО 
УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

Номер газеты «Возрождение 
Урала» от 3 сентября 
2016 года стал предметом 
уголовного дела по статье 
«Клевета».

Напомним, что в период пред-
выборной агитации политические 
противники лидера регионального 
отделения СР Валерия Гартунга на-
печатали и распространили спецвы-
пуск газеты «Возрождение Урала», 
в котором депутата Государст-
венной думы фактически назвали 
американским шпионом и пособни-
ком чеченских террористов. Инфор-
мация, изложенная в данной газете, 
не соответствует действительности 
и квалифицирована правоохрани-
тельными органами как клевета. 
Распространение газеты было при-
знано незаконным. Расследование 
продолжается. 

В ЧЕМ СЕКРЕТ  
ПОБЕДЫ  
ЕДИНОРОССОВ  
НА ВЫБОРАХ  
В КОРКИНСКОМ 
ОКРУГЕ?

Изучив данные с камер видеонаблюдения в Советском 
районе Челябинска, юристы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
обнаружили, что одни и те же люди голосовали на разных 
участках. После того, как видеозаписи были переданы для 
расследования в Следственный комитет, избирком перекрыл 
справедливороссам доступ к видеонаблюдению.

Когда данные предвыборных 
опросов резко расходятся с резуль-
татами выборов, как это было на 
выборах в Госдуму прошлым летом. 
Естественно возникают подозрения, 
что голоса избирателей были укра-
дены. Чтобы доказать или опроверг-
нуть эти предположения в течение 
месяца активисты СПРАВЕДИВОЙ 
РОССИИ просматривали записи 
видеонаблюдения на выборах-2016. 
Нарушения обнаружились почти на 
каждом участке. Самым наглым и 
очевидным из них была карусель с 
повторным голосованием. На сайте 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ (http://
chel.spravedlivo.ru/005143563.html) 
можно посмотреть подборку видео, 
где двое молодых людей поочеред-
но голосуют на шести различных 

избирательных участках. В 9:15 утра 
их фиксирует камера на участке 
2055. Они без проблем получают 
бюллетени и голосуют. Затем они 
же появляются на участке 2072 
(Елькина, 78) опять получают бюл-
летени и голосуют. В 11:34 они уже 
на соседнем участке 2074 (Воров-
ского, 23в) – снова участвуют в го-
лосовании. Затем возвращаются на 
Елькина 78, где расположен участок 
2073 и беспрепятственно голосуют 
уже в четвертый раз. В 12:32 они 
снова попадают в объектив видео-
наблюдения - уже на участке 2077 
(Курчатова, 7). Также получают 
бюллетени и голосуют. 

Единственный участок, где у 
«гастролеров»-выборщиков возни-
кают проблемы, это 2078 (Блюхера, 

1а). Первый раз они появляются там 
в 12:08, но, постояв в очереди, ухо-
дят ни с чем. Затем возвращаются в 
16:45. Там молодой человек пыта-
ется получить бюллетень, но без-
успешно. Он отходит и разбирается 
с кем-то по телефону. В это время 
его спутница получает бюллетень и 
успешно голосует в седьмой раз. 

Некоторые свидетели утвержда-
ют, что за такие «выборные» услу-
ги гастролерам платили по 2 000 
рублей за каждый участок. 

Подобных случаев при прос-
мотре записей видеонаблюдения 
обнаружились десятки. Это при 
том, что посмотреть удалось не все 
участки, поэтому вполне возмож-
но, что нарушения носили гораздо 
более масштабный характер. 
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ВОПРОС ОТ ЧИТАТЕЛЯ

ПРИДОМОВАЯ 
ТЕРРИТОРИЯ: 
ПЛАТИТЬ ИЛИ  
НЕ ПЛАТИТЬ? 

«Слышал, что суд признал пла-
ту за содержание придомовой 
территории незаконной. Поче-
му, в таком случае, счета за нее 
продолжают приходить? Можно 
ли их не оплачивать?»  
 Зырянов А.Н., Челябинск

Отвечает специалист по 
приему Центра защиты прав 
граждан «Справедливая Рос-
сия» Елена Васильева:

– Отмена платы за содержа-
ние придомовой территории и 
контейнерных площадок была 
частью предвыборной программы 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. И 
еще в сентябре 2016 года област-
ной суд признал, что эти сборы 
противоречат федеральному 
законодательству. Тем не менее, 
сейчас данное решение обжалуют  
в Верховном суде, и пока счета за 
придомовую территорию придется 
оплачивать. Надеемся, что Вер-
ховный суд примет справедливое 
решение, и плата будет отменена 
окончательно. 

Есть вопрос? 

Отправляйте его  
на электронную 
почту 

Наиболее 
интересные 
вопросы и ответы 

на них будут опубликованы  
в следующем номере. 

ПОЖАЛЕЛИ ДЕНЕГ  
НА ДЕТЕЙ ВОЙНЫ
Льготы и доплаты для детей 
войны на днях стали предметом 
дискуссии в Государственной 
Думе. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предложила ввести ежемесячную 
доплату к пенсии в размере 1 000 
рублей и 25-процентную льготу 
на оплату коммунальных счетов 
для детей погибших защитников 
Отечества. Партия власти, 
обладая большинством в Думе, 
не дала принять законопроект. 

В защиту интересов детей 
погибших защитников Отечест-
ва выступил депутат Валерий 
Гартунг. Он отметил, что единст-
венный аргумент партии власти 
против данной инициативы – это 
отсутствие средств. «Если вы не 
видите других вариантов, кроме 
как напечатать деньги или забрать 
у социалки, – отметил депутат, – 
посмотрите программу нашей 
партии, ознакомьтесь с нашими 
предложениями. Почему-то сейчас 
страна решает проблемы только 
отдельной категории пенсионе-
ров – банкиров, которым, напоми-
наю вам, 1,5 триллиона рублей в 
ноябре 2009 года в этом зале было 
прощено. 1,5 триллиона рублей 
превратили в фантики. А вы гово-
рите о 120 миллиардах. На 12 лет 
бы  хватило на доплаты детям вой-
ны. Кроме того, отказывая в при-
нятии этого закона, вы ущемляете 
граждан, вы разрываете единую 
целостность нашего государства. 
На встречу ко мне недавно пришла 
женщина и говорит: моя родная се-
стра живет в другом регионе, она 
дочь погибшего защитника Оте-
чества, получает деньги, льготы. 
Мы в одно время выросли, у нас 
у обоих один и тот же отец погиб, 
почему я не получаю этого стату-
са? Не могут регионы или не хотят 
этого делать».

Ситуация, сложившаяся в Челя-
бинской области, хорошо иллюстри-
рует слова депутата. Здесь фракция 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ добива-
ется поддержки для детей погибших 
защитников Отечества с 2012 года. 
И на днях пресс-служба губерна-
тора сообщила, что глава области 
принял решение реализовать часть 
отклоненного в ЗСО законопроекта 
справедливороссов «по предложе-
нию фракции «Единой России».

Региональный законопроект 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, пред-
усматривающий единовременную 
денежную выплату (а также зако-
нодательно закрепленный статус 
и ежемесячное пособие) для детей 
войны, был отклонен в июне 2016 
года, поскольку не получил поддер-
жки со стороны губернатора. 

Однако, в августе того же года 
статус для детей погибших защит-
ников Отечества Законодательное 
собрание все-таки ввело, правда, 
ежемесячную доплату назначили не 
всем (как предлагала СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ), а только тем, у кого 

нет других льгот – то есть всего 5 % 
обладателей статуса.

Сейчас, по-видимому, вспомнили 
и про вторую часть законопроекта 
справедливороссов – единовремен-
ную денежную выплату. Вот только 
от предложенных партией 5 000 
рублей планируется оставить лишь 
десятую часть – 500 рублей. Что 
характерно, СМИ декларируют, что 
выплата вводится по предложению 
«Единой России», как это было и с 
законом о статусе «детей войны».

«В очередной 
раз «Единая Рос-
сия» выдает наши 
инициативы за 
свои, – комменти-
рует депутат Госу-
дарственной Думы 
Валерий Гартунг. – 
Точно так же они 

поступили и со льготами на оплату 
взносов на капремонт, и со многими 
другими нашими предложениями. Но 
пусть хотя бы так. Главное, что хоть 
какую-то поддержку дети погибших 
защитников Отечества получат».

ПОЛЕТАЕВСКИЙ ПОЛИГОН: ВОПРОСОВ ВСЕ БОЛЬШЕ 
Станет ли полигон спасательным 

кругом для экономики поселка или 
новой эко-катастрофой для всей 
Челябинской области? Почему он 
построен на холме и в водоохраной 
зоне? Как бывшие сельско-хозяй-
ственные земли, на которых даже по-
сле закрытия совхоза жители годами 
собирали грибы и ягоды, оказались 
под свалкой? С твердым намерени-
ем выяснить правду жители Полета-
ево, общественники и журналисты, 
несмотря на холод, устроили инспек-
цию новому полигону. 

Экскурсию по полигону проводил 
Владимир Ткачук, директор и собст-
венник. Как оказалось, несмотря на 
то, что по документам полигон уже 
функционирует и готов принять мусор 
чуть ли не со всей Челябинской обла-
сти, на деле, даже на первый взгляд, 
многое здесь еще только предстоит 
обустроить. «Нет ограждений, нет 
освещения, строительство явно не 
завершено… – перечисляет депу-
тат полетаевского сельсовета Юлия 
Кудашова. – Кроме того, полигон 
находится с подветренной стороны, 

и все свалочные газы будет, скорее 
всего, относить в ближайшие поселки 
и Челябинск. И самый главный во-
прос. Если верить словам директора, 
90 процентов отходов они планируют 
увозить на дальнейшую переработку, 
но тогда зачем полигону огромный 
котлован, который нам сегодня проде-
монстрировали? Внятных ответов от 
руководства мы так и не получили». 

У экспертов рабочей группы 
вопросов оказалось еще больше. 
«Наибольшая опасность заключа-
ется в том, что полигон находится в 

водоохранной зоне, – комментирует 
эколог, директор Южно-Уральско-
го НИИ водного хозяйства Раиса 
Казанцева. – Также есть вопросы к 
статусу полигона. Если он останется 
муниципальным, то уровень загряз-
нения будет один, но если в даль-
нейшем статус будет повышаться, а 
предприятие – расширяться, то со-
ответственно, будут расти и риски». 

Следующим шагом общественни-
ков и экологов станет тщательнейшая 
проверка всей документации и бесе-
ды с проектировщиками полигона. 

По горизонтали: Раскат, Бросок, Простой, Бандероль, Генсек, Антипод, Расчистка, Ходули, Ефремов, Ринг, Абонент, Логово, Кнут, Озеро, Лена, Ньютон, Балу, Ралли, Сфинкс, Начало, 
Камбала, Вынос, Алла, Рябина, Щипач, Коала, Очаг, Сад, Наган, Атос, Кабала.

По вертикали: Обогрев, Коннери, Доберман, Родич, Спрос, Арлекин, Бронх, Аспид, Хохол, Какао, Топор, Пузо, Диво, Сват, Игорь, Трест, Антон, Лепс, Гоби, Волк, Резание,  
Караван, Уклон, Никсон, Юрмала, Опал, Анфиса, Услада, Алыча, Фляга, Блат, Лаос, Ока, Рак, Нал.

ОТВЕТЫ 
НА СКАНВОРД



Детство бывает разное. И дети бывают 
разные. Но когда приходит Дедушка Мо-
роз, улыбаются ему абсолютно все: и рано 
повзрослевшие дети из многодетных 
семей, и непривыкшие к щедрым 
подаркам ребятишки из мало-
обеспеченных, и дети из приютов, 
оставшиеся без родителей на 
Новый год, и дети с ограниченны-
ми возможностями здоровья… – 
абсолютно все. Об этом Дед Мороз 
рассказал нам сам. Он, как известно, 
состоит в партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ и помогал перед Новым годом разно-
сить подарки от Детского благотворительного 
фонда Валерия Гартунга тем семьям, кото-
рые в них по-настоящему нуждаются. 

Поработать Деду Морозу пришлось 
немало – почти 2 000 кондитерских наборов 
с интерактивными развивающими книжками 
закупил Детский фонд для ребят Челябин-
ской области. Вручали их нуждающимся 
семьям на елках и новогодних утренниках. 
Многим детишкам Дед Мороз привозил по-
дарки на дом. 

СЕМЕРО ДЕТЕЙ В БАРАКЕ

К семье Кадыровых, в которой семеро 
детей, Дед Мороз приехал в гости в ко-

пейский поселок Горняк. Здесь, упра-
вившись с дед-морозовскими обя-
занностями, пришлось поработать 
и по партийной линии. Хорошо, что 
в поездке ему помогал секретарь 
бюро совета ЧРО СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ Василий Швецов. Мама 
Марина Кадырова рассказала ему, что 

семье приходится выживать в практиче-
ски экстремальных условиях. Собственного 
жилья у них нет, взять ипотеку не получа-
ется – работает только папа. Раньше они 
все жили у родственников мужа, а теперь 
приходится ютиться в съемной квартире в 
разрушающемся двухэтажном бараке, сы-
ром и промерзающем до инея на стенах, без 
удобств и почти без мебели. «Сложнее всего 
со стиркой, – говорит Марина Кадырова. – 
Стирать приходится вручную. Это отнимает 
очень много времени и сил». Но недаром 

говорят, что желания 
под Новый год сбы-
ваются – новая сти-

ральная машина 
появилась 

у Кадыро-
вых уже на 
следующий 
день – в 
подарок от 

региональ-
ного отделения 

СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. И на новое 
жилье надежда тоже 
появилась – разо-
браться, почему мно-
годетной семье до 
сих пор не выделили 
нормальную кварти-
ру, поручили партийным юристам. 

СПАСЛИ ЁЛКУ «БЕРЕГА»
Центр «Берег» – это сеть кри-

зисных приютов для беременных 
женщин и матерей, 
которые оказались в 
трудной жизненной 
ситуации. Ежегодно 
«Берег» оказывает 
помощь тысячам семей. 
В конце года активисты 
центра решили провести ёлку 
для всех своих подопечных. 
Помещение для праздника уда-
лось найти, артистов – тоже. Но 
какая же ёлка без подарков? 
Сотрудники центра пытались 
собрать деньги на подарки че-
рез соцсети, искали спонсоров, 

но все безуспешно. И когда они уже совсем 
почти отчаялись, на помощь пришел Фонд 
Гартунга. 

«Детский благотворительный фонд 
Валерия Гартунга нам помогает 
уже не первый раз, – говорит отец 
Владимир, руководитель Центра 
помощи семьи и материнству 
«Берег». – Не раз, когда нам было 
особенно тяжело, депутат Госдумы 

Валерий Гартунг выручал нас, выделяя день-
ги на оплату аренды приютов. Вот и эту елку 
удалось спасти благодаря ему». 

ПОДАРКИ НЕСЧАСТЛИВЫМ 
ДЕТЯМ

В Кыштымском социальном 
приюте для детей и подростков 
живут дети, у которых вместо ново-
годнего чуда произошла беда. По 

разным причинам они остались без 
родителей, без семьи. Но это не зна-

чит, что и Новый год им теперь не нужен. 
Именно таким неулыбчивым детям повод для 
радости просто необходим, им особенно важ-
но знать, что кому-то еще они в этом мире 
нужны, что кто-то заботится о них. Поэтому 
подарки от детского фонда Гартунга, а также 
поздравления и билеты в кино от справед-
ливоросса Василия Швецова стали для них 
настоящим новогодним чудом. 

ХОРОВОДЫ НА 
КОЛЯСКАХ

Особенные ёлки 
для детей с ограничен-
ными возможностями 
здоровья прошли при 
участии СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в Кыш-
тыме на базе детского 
сада-школы «Аленуш-
ка» и в Челябинске в 
культурно-досуговом 
центре ЧКПЗ. Пробле-
мы со здоровьем – не 
повод лишать ребенка 
праздника, – уверен 
секретарь бюро совета 

ЧРО СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Василий 
Швецов. «В нашей стране семьи, в которых 
есть ребенок с ограниченными возможностя-

ми здоровья, часто бывают неполными 
и малообеспеченными, – признает 

он. – Им наша поддержка особенно 
нужна. А ребятам важно, чтобы у 
них тоже, как и у большинства их 
сверстников, был праздник, с Дедом 

Морозом и хороводом у ёлочки».

ДЕДУ МОРОЗУ УЛЫБАЮТСЯ ВСЕ
Благодаря СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Дед Мороз с подарками в этом году 
пришел даже к тем детям, которых судьба радует праздниками нечасто. 

Спасибо за новоселье
Семью Степановых власти пытались переселить из 
ветхо-аварийного барака в не менее ветхий дом. После 
вмешательства депутата ЗСО Ольги Мухометьяровой семье 
выделили отличную квартиру в новом доме.

Депутаты ЗСО приняли «дорожный» 
законопроект Бархатова
На январском заседании Законодательного Собрания депутаты 
приняли проект федерального закона «О внесении изменений 
в ст.2.6.1 КоАП», в соответствии с которым водителям будут 
выписывать меньше несправедливых штрафов.

Напомним, на сегодняшний день 
штраф за пересечение стоп-линии 
при запрещающем сигнале све-
тофора или запрещающем жесте 
регулировщика составляет 800 
рублей. С распространением систем 
фото – и видеофиксации нарушений 
ПДД протокол об административном 
правонарушении не составляется, 
а постановление по делу выносится 
без участия водителя.

Как пояснил в своем выступлении 
перед депутатами глава фракции 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» в ЗСО 
Илья Бархатов, доказательством со-
вершения правонарушения является 
фиксация сигнала светофора. «Од-
нако сигналы светофора сменяются 
слишком быстро, а при плохой види-

мости могут быть плохо различимы. И 
если на светофоре нет электронного 
табло с обратным отсчетом времени, 
водитель не может вовремя сориен-
тироваться и остановиться до стоп-
линии. Таким образом, без намерения 
нарушить ПДД водитель может незна-
чительно выехать за стоп-линию и по-
лучить штраф, – доложил Бархатов. – 
Проект настоящего федерального 
закона направлен на то, чтобы осво-
бодить водителя от административ-
ной ответственности за пересечение 
стоп-линии на запрещающий сигнал 
светофора в том случае, если место 
совершения правонарушения обору-
довано системой фото – и видеофик-
сации, но не оборудовано светофором 
с обратным отсчетом времени».

При этом депутат обратил 
внимание коллег на то, что про-
ект федерального закона помимо 
прочего подготовлен в целях без-
опасности дорожного движения, 
так как электронное табло с обрат-
ным отсчетом позволит водителю 
остановиться без экстренного 
торможения, не создаст аварийную 
ситуацию.

Депутаты проголосовали за при-
нятие законопроекта . Таким обра-
зом, он вскоре поступит на рассмо-
трение в Государственную Думу 
РФ. «Буду обращаться ко всем 
депутатам Госдумы избранным от 
Челябинской области с просьбой 
обратить внимание и поддержать 
законопроект», – подчеркнул Илья 
Бархатов.

МАЛЕНЬКАЯ 
САДОВАЯ 
РЕВОЛЮЦИЯ
Инициативная группа садоводов 
СНТ «Вишневый» добивается 
демократии в отдельно взятом 
садовом товариществе.

По словам садоводов, они кон-
фликтуют с руководством СНТ уже 
очень давно – с 2008 года и за эти 
годы чего только не насмотрелись: 
были и  «серьезные разговоры», 
и открытые угрозы, а один из чле-
нов инициативной группы в начале 
прошлого года был убит при подо-
зрительных обстоятельствах.

«Куда и каким образом тратят 
средства, которые председатель 
собирает с садоводов, выяснить 
невозможно, – рассказывает садо-
вод «Вишневого», попросивший не 
называть его фамилию. – Отчетов 
нам не предоставляют, зато по 
нашей информации более полу-
миллиона уходит на премии членам 
правления». Кроме того, садоводы 
жалуются на необоснованно завы-
шенные тарифы на электроэнергию 
и на то, что земли СНТ правление 
незаконно передает загородному 
поселку «Дубрава».

За помощью и защитой садоводы 
обратились в региональное отделе-
ние СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. «Мы 
подробно разъяснили заявителям 
их права и в качестве наблюдателей 

посетили последнюю конференцию 
СНТ, на которой выбирали членов 
правления, – рассказывает руково-
дитель Центра защиты прав граждан 
«Справедливая Россия» Гузель Во-
лошина. – Очевидно, что нарушений 
на конференции было очень много. 
Рядовым садоводам проголосовать 
не дали – в выборах участвовали 
97 делегатов, при том, что должным 
образом оформленные доверенности 
были только у 27 из них. Кворума на 
конференции не было».

Зафиксировав нарушения, 
садоводы при поддержке СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ обратились 
в районный суд, который признал 
решение конференции недействи-
тельным. В марте садоводы «Виш-
невого» проводят прямые выборы, 
на которых определят тех руково-
дителей, которые будут устраивать 
большинство. Подробности на 
сайте chel.spravedlivo.ru.

Впервые жители села Агаповка 
обратились в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ еще прошлым летом. Они 
попросили Ольгу Мухометьярову 
пойти и собственными глазами 
посмотреть, в каких условиях они 
живут. Дом № 10 по улице Право-
бережной с бодренькой вывеской 
«Дом высокой культуры и образцо-
вого быта» производил удручающее 
впечатление: пол в квартирах прова-
лился, наружные деревянные стены 
заткнуты старыми матрацами, одея-
лами и прочим тряпьем. Отопление 
доходило далеко не до всех квартир. 

«Жители 
рассказали, что в 
Агаповке многим 
ветхо-аварийным 
домам присва-
ивают такие 
звания, – говорит 
Ольга Мухометья-
рова. – Видимо, 

в таких условиях мирно жить много 
лет могут только высококультурные 
люди».

Но жителям дома не до смеха. 
Здание признали аварийным  еще 
в 2008 году, но вопрос с расселе-
нием решать не торопились. Семье 
Степановых, например, предложили 
переехать в жилье, чуть ли не более 
ветхое, чем пресловутый барак – в 

доме 1960 года постройки, который 
капитально не ремонтировался ни 
разу. Коммуникации в нем настоль-
ко старые, что на них даже приборы 
учета поставить нельзя – жильцы 
вынуждены оплачивать счета по 
постоянно растущим нормативам. 
Более того, количество комнат в 
квартире меньше, чем было в преж-
нем жилье, и, что самое интересное, 
находится она не в Агаповке, а в 
Магнитогорске.

 «Очевидно, что права граждан 
были нарушены, причем неод-
нократно, – комментирует Ольга 
Мухометьярова. – Я провела про-
верку и выяснила, что предлагаемое 
Степановым жилье не соответствует 
ни строительным, ни пожарным, 
ни санитарно-эпидемиологическим 
нормам. Чтобы помочь жильцам, я 
направила целый ряд запросов в 
различные надзорные органы».

Через несколько месяцев Степа-
новы позвонили Ольге Ивановне и 
пригласили ее на новоселье – после 
всех проверок и инспекций власти 
взялись за ум и выделили семье 
хорошую квартиру в новом доме. 

«Я очень рада, что удалось 
им помочь, – говорит Ольга Му-
хометьярова. – Всегда приятно, 
когда удается добиться справед-
ливости».
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